

## Un événement... « Hier, mon cousin a fait sa première communion »

Pour préciser le sens... Le temps pascal est propice à la célébration des « premières communions ». Comment (re)découvrir le sens de ce sacrement de l'initiation chrétienne ? Comment en goûter toute la saveur ? Quel est le sens profond de la démarche en allant plus loin que le simple fait de faire la fête et de recevoir des cadeaux ?

### Entre enseignants...

Comment accueille-t-on cette nouvelle apportée par un élève et qu'en fait-on ? Prenons-nous le temps de saisir cet événement qui marque la vie de l'enfant pour vivre une première annonce ? Comment relire avec lui cette fête qui marque un passage dans la vie du croyant jeune ou plus âgé ?

### Avec les parents...

Les parents qui ont accompagné leur enfant vers le sacrement de l'Eucharistie pourraient être invités à écrire ce qui a été vécu en famille autour de l'enfant qui a communié pour la première fois. Ceci sur un rond de papier jaune, déposé dans une coupe à disposition de chacun pour lecture.

Les familles pourraient apporter une photo de ce moment. L'ensemble constituerait une fresque.

Des parents pourraient aussi témoigner de cet événement aux plus jeunes... pourquoi pas autour de quelques dragées offertes à cette occasion.

### Avec les enfants, une résonance humaine et évangélique ...

De la communion avec la nature ou être en communion d'idées avec quelqu'un ou encore être en communion de pensée... à communier au Christ... « Faites ceci en mémoire de moi » (1<sup>ère</sup> lettre St Paul Corinthiens 11, 23-26 / dossier de Pâques)

### Pour goûter la Parole de Dieu... Lc 24, 29,31

*Mais les deux disciples lui disent en insistant : « Reste avec nous ! C'est le soir et bientôt il va faire nuit. » Jésus entre dans la maison pour rester avec eux. Il se met à table avec eux. Il prend le pain et il le leur donne. Alors les disciples voient clair et ils reconnaissent Jésus. Mais au même moment Jésus disparaît de leurs regards.*

Dans cette scène, le Christ n'est pas tout à fait assis au centre par rapport à nous, spectateurs, qui sommes de l'autre côté de la table. Il est un peu décalé vers la gauche, plus proche d'un disciple que de l'autre. Les deux disciples quant à eux, sont de part et d'autre de la table, à sa droite et à sa gauche, à notre droite et à notre gauche.

Prendre place à cette table à laquelle le Seigneur m'invite et lui dire « Me voici Seigneur puisque tu m'as invité(e). »



(Arcabas)

### Pour prier

#### **Le secret du petit bout de pain**

Dans le secret d'un petit bout de pain,

Tu me rejoins, Seigneur.

Je le regarde, ce petit bout de pain,  
Posé au creux de ma main.

Je le regarde, et je sens bien  
Qu'il cache un immense secret.

Il cache sous son petit air de rien  
Tout ton amour pour moi

Et l'envie que tu as

De venir habiter mon cœur.

Par ce petit bout de pain,

Dans le secret de mon cœur

Tu me rejoins, Seigneur.

(Averbode Brins de silence)

**Un sacrement ?** Dans la vie, quand on aime quelqu'un on aime lui dire et lui montrer... envoi d'une carte postale, coucou pour sa fête, petit cadeau de temps à autre....

Dieu aussi montre son amour par des gestes, des paroles et des signes. Ce sont les sacrements.

**Le sacrement de l'Eucharistie** est l'un des sept sacrements. Communier, c'est recevoir la vie de Jésus pour en être témoin.

Quand l'Eglise se rassemble pour célébrer l'Eucharistie, elle fait mémoire de l'amour du Christ pour nous aujourd'hui en partageant la parole, en partageant le pain et en partageant la prière. Elle invite à une communion au Christ

Si l'adulte se pose en croyant, il annonce qu'il se sent invité au rendez-vous de l'Eucharistie où il vit un temps de communion au Christ et avec les autres chrétiens pour mieux vivre ensuite la communion aux autres et au monde. Autrement dit, en participant à l'Eucharistie, il puise une énergie pour rendre le Christ présent au monde.

**Jésus est-il vraiment là ?** « Faire mémoire » cela ne veut pas dire seulement se souvenir de ce que Jésus a fait il y a 2000 ans. Cela veut dire rendre Jésus vraiment présent, dans chaque Eucharistie. On ne voit pas Jésus avec ses yeux, mais au fond de leur cœur, les chrétiens croient qu'il est vraiment là. Quand ils communient, leurs yeux voient un morceau de pain, mais dans leur cœur, ils savent que Jésus est vraiment présent. (Théo Benjamin)



### Des outils...

#### **Pour écouter et échanger**

- Permettre à l'enfant qui a assisté à cet événement de le raconter à la classe en insistant sur la question suivante :
  - Qu'est-ce que tu as vu, entendu ?
- Donner la parole aux élèves qui ont reçu ce sacrement en permettant ce questionnement :
  - Qu'est-ce que tu as vu, entendu, senti, touché, goûté ?
  - Les autres élèves peuvent poser leurs questions...
- Inviter des parents à venir raconter comment ils ont accompagné leur enfant sur le chemin de la première des communions.

#### **Pour dire**

Autour de l'expression : « être en communion » : Donner du sens à ce mot en essayant de trouver tous les mots contenus dans le mot communion qui le définissent : commun, union, uni.

#### **Pour découvrir**

Faire le parallèle entre le repas de fête et le repas eucharistique...

Quand nous préparons une fête à la maison, à quoi faut-il penser ? Une nappe, des fleurs, un menu, des assiettes, des couverts, des verres....

Quand les chrétiens préparent le repas eucharistique, à quoi doivent-ils penser ? Une nappe, des fleurs, un missel, une patène, un ciboire, un calice....

Le calice est un vase sacré présentant la forme d'une coupe évasée portée sur un pied élevé et employé dans la célébration eucharistique pour la consécration du vin.



Le ciboire (signifie coupe), est un vase sacré, utilisé dans plusieurs liturgies chrétiennes. Il ne faut pas le confondre avec le calice. En général fermé d'un couvercle, il est destiné à contenir les hosties consacrées par le prêtre, soit pour les distribuer aux fidèles qui communient, soit pour les conserver dans le tabernacle.



#### **Des chants :**

CD : « Viens fleurir la fête ».

Devenez ce que vous recevez,  
Devenez le corps du Christ.  
Devenez ce que vous recevez,  
Vous êtes le corps du Christ.



L'hostie, dans les rites liturgiques chrétiens, est du pain que l'officiant consacre pendant la célébration de l'Eucharistie en vue de la communion. L'hostie, pain sans levain, fut aussi appelée *oblata*. D'où la procession des oblats pendant la messe.



Prochaine parution le 28 avril 2010